
经过4年多的建设，位于长沙跳马镇的红星全球农批中心
终于揭开神秘面纱。

难说再见！
“老红星”谢幕

见证了无数人青春和商家跌宕起伏的奋斗史
升级后的红星全球农批中心今日正式开业
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“15年， 就这样结束
了。”勇达果业的相关负责
人周云边感叹边收拾摊位
上的东西，“守了多年的摊
子，最终还是要离开。不过
在新市场， 等待我们的会
是更好的未来。”周云说，十
几年前水果生意和现在完

全不一样， 人们更看重价
格，现在更看重质量。

对于新市场， 周云也
充满了期待，“新市场定位
和这边不一样， 是全球采
购中心，品种更齐全，功能
更完善， 我们的经营面积
也将扩大3-4倍。”

改变和离开，从来都是蝶变新生
的开端。

告别“老红星”，纵然百般不舍，
但也期待着湖南最大的“菜篮子”“果
盘子”迎来华丽转身。据悉，转型升级
后的红星全球农批中心，将推出“实
体采购+电商运营”模式，不仅能让
市民一站式购好物，还能点手机轻松
淘遍海内外优质农产品。

“老红星大市场以前位于长沙的
城郊，但经过多年发展，已经成为城
芯的重要地标。” 红星农副产品大市
场副总经理周健介绍，当初项目总体
的设计和场地的规模，已无法适应当
下扩张的需求，“老红星大市场年交
易量已经达到420万吨， 场地面积仅
600亩，场地、人、车、客、货混流等因
素都会导致市场发展空间受限。”

据了解，地处雨花区跳马镇白竹
村、紧邻京港澳高速和长沙绕城高速的
红星全球农批中心，一期拟打造为“中
部果业航母”，其占地约800亩，总投资
20亿元， 规划建设国产水果交易区、进
口水果交易区、 仓储及加工配送区、冷
链物流中心及名优特新产品展示展销
区等，并配套建设公寓楼、风情商业步
行街、高端酒店、5A级写字楼等。

该项目二期占地约500亩， 将成
为“智慧生鲜中央仓”，打造集采购交
易、加工配送、电子商务、展示展销的
多元综合性产业服务链。项目三期占
地约700亩，定位为“国际品质会展商
业集群”， 规划建设会展中心和住宅
生活服务区两大区域。

“未来， 红星片区将引入华润万
家、华润万象天地综合体，以及建设中
小学、 开展圭塘河流域的综合整治、建
设天华公园等， 以此满足人们的消费、
生活需求。目前，项目一期的首开土地
已经完成了拆迁腾地，今年有望开工建
设。” 红星片区更新指挥部副主任谭竟
表示，雨花区计划用10年时间完成红星
整体拆迁和开发建设工作，打造中部首
创国内标杆的城市更新试点项目。

“红星水果大市场将于1月15日正式启动搬迁， 红星全
球农批中心将于次日正式开业。” 日前，“红星大市场” 微信
公众号正式发布搬迁公告，这也意味着“老红星”还是走到
了不得不说再见的时刻。 这个曾见证了无数人的青春和商
家跌宕起伏故事的地方，即将成为过去。

“再见了，老红星！”1月15日，搬迁的通知在广播中循环
播放着，不少市民涌入，与市场作别。曾经在这里留下青春
和汗水的商家，更是久久地在市场内徘徊，不愿离去。

家住附近的周奶奶拖着个小车，一边拿着手机拍照，一
边嘟囔道，“以前经常在这里给孙女买便宜的水果， 现在搬
了，拍个照留个纪念。”（扫报眉二维码看新闻视频）

■记者 卜岚 实习生 廖静旋

1月15日上午9点，在位于雨
花区的红星水果大市场，商家正
忙着把剩余的货物运离市场。而
有些摊位已经全都撤走，只剩下
斑驳的墙面和空空的隔断。

“车上还可以放伞吗？ 不要
落了电脑桌、楼梯和秤，师傅您
慢点……”一批批重型货车运载
着新鲜水果和零散的生活用品
排着长龙， 等待着搬运工人搬

货。 它们即将奔赴的目的地，都
是位于跳马镇的红星全球农批
中心。

“听说要拆了， 我们天天都
来逛，这里的一切以后都会是回
忆。”长沙市民廖婷表示，因为家
住附近，她已经陆续在市场买了
几箱砂糖柚了，“马上要过年了，
先囤着，以后买便宜水果没这么
方便了。”

1月15日上午10点，恒泰果
业的负责人刘辉正忙着指挥搬
迁，见记者到来，他郑重地翻出
红星水果大市场给他颁发的一
块块奖牌，小心擦拭着，似乎在
用这种仪式道别。“销售大户”、
“文明经营户”等，奖牌见证的
是他15年的青春和奋斗史。

“1993年，我21岁就开始在
浏阳做水果生意。2005年搬到
了红星水果大市场，也算是红星
的‘老人’。”说起“老红星”，刘辉
瞬间打开了记忆的阀门，“刚来
红星时， 这里也就一百多个门
面，路窄，治安、交易秩序都不
好。后来市场慢慢扩大，行业规

范了，规模也扩大了，还把仓库
区拆了做了车板交易区，几十个
车位也扩容到了300多个。”

回忆重新上演， 刘辉难掩
心中激动，流下了感动的泪水，
“真的舍不得，我人生中的15年
都在这里。 来的时候我所有资
产也就5万元，现在也算过得不
错，实现了自我价值。这些年，
我买了车买了别墅， 儿子都结
婚了。”

15年， 随着红星水果大市
场的迅速发展， 刘辉的生意越
做越好，年销售额也从之前的2
万元到了现在的1亿元，到新市
场门面也将扩大到360平方米。

爱恨“老红星”，皆成往事。
对于很多商户而言， 这里曾见
证了他们的奋斗史， 也见证了
青春。

“10年了， 我在这结婚生
子，组建了幸福的家庭，可以说
红星搬走了， 我的青春也结束
了。”二哥水果行的门店负责人
王果感慨道，2009年他来到红
星水果大市场时才26岁， 现在
奔不惑之年了。

王果说，他之前在毛家桥大
市场做水果批发，“二十多年前，
因为冷藏技术不成熟，在最早的
下河街市场水果还是一车车卖，
后来在毛家桥时一年可以卖
100车，到红星水果大市场更是
一年销量达到了1000车。”

“昨天19点开始搬迁， 已经
搬了六七车了，只剩下半车。”王
果回望了一眼市场， 有些不舍，

“毕竟10年了， 以前还会嫌弃市
场小，节假日运输货物堵车时常
要花费1个多小时。 现在市场要
搬迁了，又特别不舍。”

对于很多人而言，23年的老
红星已经不只是个“市场”，更像
是家。“我们老两口都住这里，工
作也在这，差不多两三年了。”星
勤果业的搬运工人赵洪辉和他
的老伴一直在这里工作，每天晚
上9点半他就开始装卸水果，妻
子则负责门店后勤，两人一起工
作到第二天上午10点左右。

“以前一天要搬200多箱货
吧，我们住在门店二楼，儿子则
在广东工作。” 赵洪辉坐在店
前， 看着来来往往的同行们，
“现在还剩点衣服和生活用品，
最后一车连人带物下午会一起
到新市场。就要走了，我再看看
这个市场。”

“片区将打造成为国内标杆的
城市更新试点项目”

“再不来就没机会了，这里都会成为回忆”

销售额从2万元到破亿，在这里实现了自我价值

“红星搬走了，我的青春也结束了”

“等待我们的会是更好的未来”

1月15日，
在位于长沙雨
花区的红星水
果大市场，商
家正忙着把剩
余的货物运离
市场。
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